



Communiqué de presse

La Conférence nationale sur le fédéralisme 2021 se consacre aux grands enjeux du moment

Les 27 et 28 mai 2021, le canton de Bâle-Ville accueille la Conférence nationale sur le fédéralisme. Placée sous le thème « Fédéralisme et dynamique », cette rencontre de deux jours traite des enjeux auxquels est confronté le système fédéral en temps de pandémie et à l'ère du numérique. Le conseiller fédéral Alain Berset et la conseillère fédérale Karin Keller-Sutter ont ouvert la conférence ; la remise du Prix du fédéralisme viendra clore les festivités. En raison de la situation épidémiologique, la conférence se déroule exclusivement en ligne.

Le canton de Bâle-Ville accueille l'édition 2021 de la Conférence nationale sur le fédéralisme. « Placée sous le thème *Fédéralisme et dynamique*, cette rencontre est l'occasion de mener les réflexions qui s'imposent, notamment en raison de l'actualité », explique le président de la conférence Beat Jans. Des représentantes et représentants de l'économie, de la politique et de la recherche suisses y participent, aux côtés de responsables politiques allemands, français, italiens et autrichiens. Parmi les intervenants : le conseiller fédéral Alain Berset, la conseillère fédérale Karin Keller-Sutter, l'ancienne conseillère fédérale Ruth Dreifuss, le président du Conseil des États Alex Kuprecht, le président de la Conférence des gouvernements cantonaux (CdC) Christian Rathgeb, le président de l'Association des Communes Suisses et conseiller aux États Hannes Germann, la Commissaire européenne Elisa Ferreira, le ministre-président du Bade-Wurtemberg Winfried Kretschmann ainsi que le président du Parlement du Vorarlberg Harald Sonderegger. Quelque 200 invités suivront l'évènement en ligne, en raison de la situation sanitaire.

Le premier jour de la conférence – jeudi 27 mai –, intitulé « Le fédéralisme à l'épreuve de la pandémie – enjeux et dynamique », entend mettre en lumière les défis posés par la crise du COVID-19 et par la collaboration transfrontalière. La deuxième journée – vendredi 28 mai – sera consacrée aux 50 ans du droit de vote et d'éligibilité des femmes. Intitulée « Quand le fédéralisme marque des points », elle analysera aussi les répercussions de la numérisation sur l'exercice des droits politiques et discutera du droit de vote des étrangers et des jeunes. Enfin, le Prix du fédéralisme de la Fondation ch pour la collaboration confédérale, doté depuis peu de 10 000 francs, sera remis en fin de matinée.

Tous les trois à quatre ans, la Conférence nationale sur le fédéralisme réunit spécialistes et praticiens des milieux politiques, économiques et de l'administration, afin d'examiner dans le détail le régime gouvernemental suisse – unique à plus d'un titre.

L'édition 2021 est organisée par le canton de Bâle-Ville et cofinancée par le DFJP, le Conseil des États et la CdC.

Complément d'information

Marco Greiner, vice-chancelier et porte-parole du gouvernement de Bâle-Ville

Téléphone : +41 61 267 86 36

Courriel : marco.greiner@bs.ch

Renseignements et programme : www.federalismus2021.ch/fr.html